

c. Perencanaan Sarana dan Prasarana

Sarana dan prasarana merupakan faktor penting dalam melaksanakan proses belajar mengajar. Proses belajar mengajar akan berhasil dengan baik manakala sarana dan prasarana cukup memadai, sehingga dapat memudahkan tercapainya tujuan pendidikan. Untuk itu perlu adanya perencanaan yang matang dengan menganalisis kebutuhan, skala prioritas dan dana yang diperlukan Perencanaan sarana dan prasarana di Madrasah Diniyah Nurul Hidayah Tegalampel Bondowoso telah dilaksanakan dengan baik, berupa perencanaan jangka panjang dan jangka pendek.

d. Perencanaan Tenaga Pendidikan

Mutu pendidikan amat bergantung pada kualitas tenaga pendidiknya. Perencanaan tenaga pendidikan merupakan langkah untuk menentukan kebutuhan tenaga pendidik baik secara kuantitatif maupun kualitatif untuk tempo sekarang dan masa depan.

Di Madrasah Diniyah Nurul Hidayah Tegalampel Bondowoso dalam memelihara kontinuitas dan efektifitas kerja, pada saat penerimaan atau memilih dan mengangkat ustadz, yang diprioritaskan adalah para alumni madrasah diniyyah tersebut. Hal ini dimaksudkan agar terbangun suatu komitmen yang kuat karena mereka pernah menyaksikan secara langsung bagaimana madrasah ini sesungguhnya. Dengan demikian akan dengan cepat terwujud internalisasi ustadz

pelajaran telah dicapai, serta tugas apa yang harus dilaksanakan siswa untuk pelajaran berikutnya.

Berdasarkan pengamatan yang dilakukan penulis, sebagaimana umumnya pengajaran di lembaga-lembaga pesantren (sistem klasikal), pengajaran di Madrasah Madrasah Diniyah Nurul Hidayah Tegalampel Bondowoso khususnya mengenai persiapan ustadz dalam mengajar kurang begitu mendapat perhatian cukup. Pola pendidikan yang diberikan masih mengacu pada pola komunikasi satu arah “delivery system” yaitu ustadz bertindak sebagai instruktur dan senantiasa mendorong siswa untuk lebih banyak menghafal.

Hal ini di karenakan masih adanya anggapan bahwa kemahiran ilmiah identik dengan pengetahuan yang dihafal. Oleh karena itu diperlukan usaha peningkatan kemampuan ustadz dalam memahami model pembelajaran yang efektif dengan menggunakan berbagai macam metode dan sumber belajar, dalam hal ini mencakup kemampuan ustadz dalam mengadakan analisis terhadap materi pelajaran (AMP), program tahunan (PT), program semester (PS) dan rencana pengajaran (RP) yang merupakan syarat mutlak untuk meningkatkan kualitas pendidikan dan pengajaran di Madrasah Diniyah Nurul Hidayah Tegalampel Bondowoso.

Menurut hemat penulis kondisi minimal yang harus dilakukan adalah kepala madrasah harus memberikan kesempatan kepada

hasil yang telah dicapai dalam jangka waktu tertentu. Selain itu, tindakan pengawasan juga dapat mengetahui kesalahan atau penyimpangan yang dilakukan oleh anggota organisasi sehingga dapat dicarikan jalan pemecahannya. Sedangkan pengawasan yang baik adalah pengawasan yang melekat ketika menyusun sebuah program, dalam penyusunan program harus ada unsur control di dalamnya.

Pengawasan di Madrasah Diniyah Nurul Hidayah Tegalampel Bondowoso memiliki ciri khas tersendiri, yakni pengawasan di dalam kelas dan diluar kelas. Bila di dalam kelas siswa melakukan pelanggaran atau tidak mematuhi tata tertib yang berlaku maka wali kelas akan memeberi sanksi sesuai dengan bobot pelanggaran, karena sistem pengawasan yang baik tidak dapat dilepaskan dari pemberian punishment (hukuman) dan reward (penghargaan/ganjaran).

Sedangkan untuk dewan asatidz pengawasan dilakukan secara langsung oleh kepala madrasah. Mengingat ustadz merupakan ruh bagi madrasah, untuk itu evaluasi terhadap program kerja guru harus dilakukan secara teratur bukan hanya ditujukan untuk mengetahui tingkat kemampuannya tetapi yang terpenting adalah bagaimana memanfaatkan guru tersebut, menyempurnakan serta memperbaiki proses pendidikan di sekolah.

Di Madrasah Diniyah Nurul Hidayah Tegalampel Bondowoso pengelolaan keuangan sebenarnya tidak begitu rumit, sebab madrasah ini

merupakan lembaga swadaya yang tidak memerlukan pertanggungjawaban keuangan yang terlalu pelik kepada penyandang dananya. Namun demikian karena banyak juga sumber dana yang berasal dari masyarakat dan instansi lain untuk kos kegiatan madrasah, misalnya dari orang tua santri atau dari donator, walaupun jumlahnya relatif kecil perlu adanya laporan atau penjelasan untuk menjaga kredibilitas madrasah di mata masyarakat. Disinilah perlunya dibudayakan pengelolaan keuangan yang baik dan transparan. Untuk itu perlu adanya pengawasan terhadap keuangan.

Di Madrasah Diniyah Nurul Hidayah Tegalampel Bondowoso terdapat adanya pelaporan keuangan secara tertulis yang dilakukan bidang keuangan untuk dilaporkan kepada kepala madrasah dan para dewan guru pada tiap akhir catur wulan untuk memudahkan kepala madrasah mengecek dan mengetahui masuk dan keluarnya uang. Hal ini dilakukan agar terhindar dari kecurangan yang dilakukan perseorangan.

Bagaimanapun baik dan teraturnya koordinasi yang dilakkukan dalam kegiatan organisasi bila tanpa adanya upaya pengawasan, maka tujuan yang diharapkan tidak akan dicapai dengan maksimal. Kegiatan pengawasan ini dilakukan sesuai dengan perencanaan semula guna mengetahui hasil-hasil yang telah dicapai dalam jangka waktu tertentu. Selain itu, dengan tindakan pengawasan akan dapat diketahui kesalahan atau penyimpangan yang dilakukan oleh anggota organisasi sehingga dapat dicarikan jalan pemecahannya.

Demikian analisis yang dapat penulis sajikan sesuai dengan temuan yang didapat dilapangan. Kemungkinan adanya ketidak sempurnaan dalam analisa ini tentu tidak dapat dinafikan dari keterbatasan penulis dalam berbagai hal, termasuk keterbatasan pengetahuan dan pengumpulan data yang secara lazim berpengaruh terhadap validitas natijahnya .

B. Apakah pola Manajemen yang diterapkan dapat meningkatkan kualitas Pendidikan Madrasah Diniyah Nurul Hidayah Tegalampel Bondowoso.

Salah satu permasalahan pendidikan yang dihadapi adalah rendahnya mutu pendidikan pada setiap jenjang pendidikan. Berbagai usaha telah dilakukan untuk meningkatkan mutu pendidikan nasional, antara lain melalui berbagai pelatihan dan peningkatan kualifikasi guru, pengadaan buku dan alat pelajaran, perbaikan sarana dan prasarana pendidikan lainnya, serta peningkatan mutu manajemen sekolah. Namun demikian, berbagai indikator mutu pendidikan belum menunjukkan peningkatan yang merata.

Manajemen peningkatan mutu pendidikan di Madrasah Diniyah Nurul Hidayah Tegalampel Bondowoso merupakan pengkoordinasiasian dan penyerasian sumber daya yang dilakukan secara mandiri dengan melibatkan semua kelompok kepentingan yang terkait dengan sekolah secara langsung dalam proses pengambilan keputusan untuk memenuhi kebutuhan mutu sekolah atau untuk mencapai tujuan mutu sekolah dalam rangka pendidikan nasional.

